

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torrel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

Labor patriótica

Para el espíritu español ha de resultar muy halagüeño el recibimiento, que a nuestros aviadores se ha hecho en la América latina, y la acogida que en todas partes se les viene dispensando.

Son esos intrépidos navegantes del aire la reencarnación de aquellos otros navegantes, que hace siglos llevaron a través de los mares los gérmenes de nuestra cultura, de nuestros hábitos y de nuestra hidalguía.

Epopeya gloriosa de la raza hispana, que supo ganar para su Patria un mundo nuevo, que moralmente perdura a través de los tiempos y de las vicisitudes violentas, porque los hechos, o mejor diremos la ley natural de las emancipaciones, hubo de producir al desgarramiento de su obediencia.

Pero el espíritu estaba ganado; en la conciencia colectiva había encarnado la savia nacional, y cuando la acción del tiempo ha servido de sedante para cicatrizar dolorosas heridas y cuando ha sobrevenido la reacción, pasados los efectos de la fiebre, con mayor cariño, con más espontáneo afecto, ha revivido el amor a España, madre generosa y desprendida, que dió su sangre y volcó su corazón hidalgo en pro de aquellos que se desenvolvieron en regazo y crecieron después de venir al mundo de la civilización en atumbramiento de dolorosas preocupaciones, de inmensos sacrificios y de épicas aventuras.

Y ese espíritu, así ganado por la raza hispana se ha conservado fiel, se ha conservado firme e invariable, a pesar de los continuos asedios de pueblos más fuertes, más expansivos, más astutos que el nuestro.

Y es que los progresos de las leyes, los avances de la civilización podrán ganarse la inteligencia y asimilarse los efectos; pero la sangre es la vida, es el amor y esto solo basta y sobra para ganarse el corazón.

De ahí que en cuantas ocasiones se ha intentado borrar esos afectos, aun con el señuelo de los grandes beneficios económicos y culturales, esos pueblos hayan resistido la tentación; porque de todo puede renegarse en la vida, menos de la madre, que nos dió el ser.

Por eso en cuantas veces se presenta un motivo, para dar rienda suelta a los sentimientos que embargan su alma, los americanos de la raza latina lo hacen con una espontaneidad y con un afecto, que nos sorprende y encanta.

Y cuando fué Franco, como cuando ahora llegan Jiménez e Iglesias, cuando sobre sus horizontes vieron volar «E. Plus-Ultra» como ahora el «Jesús del Gran Poder» vieron en estos intrépidos aviadores la perpetuación de aquellos otros no menos héroes, de la navegación que ligaron España a sus antepasados.

Un día y otro leemos en la prensa los agasajos que están recibiendo nuestros compatriotas, y se vé en ellos palpitar, pero con latidos de fervoroso entusiasmo, el amor sincero que los une con nuestra Patria.

Por eso hemos dicho, que para todo español debe ser muy halagüeño el trato cariñoso, la acogida cordial, que esos hermanos nuestros, héroes de nuestras legendarias proezas, se les está dispensando en todos los pueblos donde tocan.

Bien hayan los que con tanto denuesto, con tanta noble hidalguía, y generosa exposición, han llevado al otro extremo de la tierra a las manifestaciones de cariño de la Patria, para hacer revivir en esos países todos los fervores de una devoción entusiasta, hacia el viejo solar hispano.

Lo más elegante en Cinturones, Ligas y Tirantes lo encontrareis en la Abanquería BLYNELY Platería 22.

Los éxitos del autogiro Cierva

Al ilustre inventor murciano se le ha concedido el premio para 1928 del Aero Club de Francia

Cierva piensa disputarse un premio de 100.000 dólares

POR TELEGRAMA

Madrid. — «A B C» de hoy publicó un interesante artículo de su corresponsal en Londres Miguel de Zarraga.

Había del éxito enorme obtenido por el ingeniero español Cierva Codorniu con motivo de las recientes pruebas del autogiro verificadas en Londres.

En todos los cinematógrafos se proyectan películas con vistas del vuelo del aparato.

Cierva Codorniu piensa acudir al concurso internacional de aterrizajes para disputarse un premio de 100.000 dólares para el aparato que haga más fácil y de mejor manera el aterrizaje.

Aunque Cierva tiene doce competidores, ingleses, italianos y alemanes se duda de que ningún otro aparato pueda aventajar al autogiro en el aterrizaje.

Otro premio Cierva Codorniu

Se ha recibido un telegrama de París en el que se dice que el Aero Club, por unanimidad ha concedido el premio Lawh para 1928 al inventor del autogiro Cierva por su maravilloso vuelo de Londres a París y por el éxito ente conjunto de la labor que realizó.

El premio concedido es de 30.000 francos.

Un servicio que desaparece

Ayer dejaron de circular los tranvías

Desgraciadamente para Murcia y su huerta, ayer viernes cesaron en su correr por las líneas de Alcantarilla, Palmar y Espinardo los tranvías eléctricos de Murcia.

Las campañas de la Prensa y la actuación de entidades comerciales y mercantiles, para evitar la desaparición de este tan importante y necesario servicio, no han dado resultado satisfactorio, y Murcia, desde ayer, se ve privada de un medio de transporte de viajeros tan necesario como económico.

Las tres citadas líneas serán levantadas seguidamente y el día 9 del mes próximo no quedará ni un solo carril en la ciudad ni en las carreteras.

Parece ser que por ahora no se ha establecido servicio de autobuses que pueda sustituir a los tranvías. Únicamente, de acuerdo y por iniciativa del goberador interino señor Fernández Reyes, se ha combinado con dueños de coches de viajeros, un servicio para las tres líneas de Alcantarilla, Palmar y Espinardo, siendo la tarifa general acordada, sesenta, cuarenta y treinta céntimos por viajero en cada una de esas líneas, respectivamente.

Escuela Normal de Maestras

Durante todo el corriente más que da abierta en la Escuela Normal de Maestras la matrícula para las alumnas de enseñanza no oficial.

Murcia 5 de Abril de 1929. — La Secretaria.

Nuevos contratos del Perdón

Han ingresado en la Real Cofradía del Santísimo Cristo del Perdón, por acuerdo de su Junta de Gobierno, adoptado en sesión celebrada ayer, nuestros distinguidos amigos el doctor don José López Alemán, don Francisco López-Mesas Llanos, don Enrique Díez de Isla Lostao, don José Pardo López, don Mariano Mecha Jiménez, don Antonio y don Carmelo Barba Martínez, todos como Mayordomos. Como Cofrade de Tarja, la señora doña María Buendía Pérez, de Bosque.

Reciban nuestra sincera y cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a tan floreciente Asociación pastonaria.

Alcaldía de Murcia

Comités Paritarios de los rames de Transportes y Artes blancas

Se recuerda que la elección de vocales patronos del Comité Paritario de transportes urbanos a tracción animal, tendrá lugar el domingo 7 del actual, a las diez horas, en las Salas Consistoriales, teniendo derecho a intervenir en esta elección todos los patronos de esta industria.

Igualmente, y en el mismo día, tendrán lugar las elecciones de vocales obreros del Comité Interlocal de Panadería, a las once horas, y de vocales patronos del Comité Interlocal de Harinera y Molinería, a las doce horas, debiendo concurrir a la C. S. Consistorial, donde se verificarán estas elecciones, los obreros y patronos pertenecientes a las industrias relacionadas con estos Comités Paritarios.

Estudios Médicos

En su número correspondiente al pasado Enero ha publicado la memoria de los trabajos realizados por la Oficina Sanitaria de Puebla de Soto en el año 1928 en la campaña contra la Anquilostomiasis en la huerta de Murcia emprendida por el Excelentísimo Ayuntamiento en colaboración con la fundación Rockefeller.

La mencionada memoria lleva un prólogo del Inspector provincial de Sanidad Excmo. señor don José García Villalba y un apéndice del médico Inspector de minas Dr. Hernandez Pacheco.

El primero después de tributar sus elogios a la campaña emprendida hace constar que la huerta de Murcia debiera merecer más atenciones por parte de los poderes públicos porque la observación ha demostrado la existencia de numerosas enfermedades parasitarias.

El último coincidiendo en los elogios hace un estudio de la posible cantidad de huevos que una hembra anquilostom. duodenale pone en las 24 horas.

La memoria como hemos dicho se contrae a los trabajos realizados por la Oficina Sanitaria consiguiéndose las observaciones y casos en ella tratados.

Es interesante y está bien editado el trabajo y muy justos y merecidos los elogios que los técnicos consignan para el Dr. Guillamón, al que agradecemos la atención del envío de un ejemplar.

Real Sociedad de Tiro de Pichón

Las tiradas de ayer

Ayer tarde continuaron con gran brillantez las tiradas de Primavera organizadas por la Real Sociedad de Pichón de Murcia.

Asistieron encantadoras damas de la buena sociedad murciana y multitud de escopetas de Murcia, Alicante, Valencia, Madrid, Orihuela, Albacete y otros puntos.

Se dividieron el premio del Tiro de prueba los señores Sister, Guillamón, Moroder (D. R.), Galvez, Cierva, Ruiz, Bojches (D. F.), Viudes (D. J.), Perez de los Cobos, Murcia, Albors, Viudes (D. A.), y Martinez Carbonell.

A continuación se tiró la Copa de don Pedro Lorca, quedando en primer lugar Viudes (D. J.) y en segundo el señor Ibáñez.

Del Gran Premio de Murcia solo se tiraron tres vueltas.

Quedaron sin cero los señores Pozuelo, Sister, Moroder (D. R.), Bolinches (D. F.), Martinez Teller, Lamsiguere, Perez Gomez, Ferrandiz, Sanchez Sanjulian y Sanchez (D. R.)

Con un cero quedaron los señores Moroder (D. L.), Guillamón, Ibáñez Pampio, Viudes (D. J.), Galvez, Cierva, Albors, Duran, Viudes (D. A.), Albero, Mayor y Lavilla.

Quedaron con dos ceros los señores Lorca, Lanzarote, Mazarredo, Ruiz, Murcia, Bernacer y Martinez Carbonell.

Ultimamente se tiraron los Premios de Señora, ganándose el señor Bolinches para la señora de Amo, el señor Sanjulian para la señorita de Sevilla, el señor Perez Gomez para la señorita de Cierva y el señor Viudes para la señora de Lorca.

HANDICAP.

Programa de las tiradas para mañana domingo:

A la una y media, Tiro de prueba. En la misma forma que en los días anteriores.

A las dos y media, Campeonato de Murcia.

Una Copa de plata y 500 pesetas donadas por la Excmo. Diputación Provincial de Murcia y 2.500 pesetas de la Sociedad.

Pichones, 15.

Entrada, 75 pesetas.

Distancia, 28 metros.

Tres ceros excluyen, derecho a igualar.

Premios: Primero, la Copa y 2.500 pesetas y segundo, 500 pesetas.

Copa de Consagración. Donada por los señores que ganaron premio en estas tiradas.

Pichones, 6.

Entrada, 25 pesetas.

Handicap.

Los ceros excluyen, derecho a igualar.

Premios: Primero, la Copa, y el 50 por 100 de las entradas y el segundo el 20 por 100.

Desde Beniel

Un éxito teatral

En Beniel se ha verificado con brillante éxito el drama original de doña Aurora Sanchez Aroca titulado «El Consejo de los Diez».

La obra repleta de emoción y de aciertos en la trama, habla muy elocuentemente de la inteligencia y el acierto de su autora.

La representación constituyó un franco éxito para doña Aurora Sanchez que fué reclamada a escena por el numeroso público que asistió y para los artistas.

Concurrió atentamente invitada la Prensa murciana que fué objeto de grandes atenciones.

Nuestra enhorabuena a la señora Sanchez y Aroca.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Genética de Murcia de 1929

La cuestión escolar en España

Los claustros salmantinos piden la intervención de las autoridades para que la Universidad se vea libre de las preocupaciones ajenas a su misión

Los estudiantes de Madrid dicen al Comisario regio que reglamentariamente no pueden cursarse tantos traslados de matrícula

POR TELEGRAMA

Madrid. — Diariamente se reúne la Comisaría regia nombrada por Real orden para intervenir en la marcha de la Universidad Central, depurando a su vez las responsabilidades que pudieran derivarse por los últimos sucesos escolares.

La Comisión escuchó a diversos estudiantes, que en comisión acudieron a exponerle que el traslado de las matrículas reglamentariamente resulta imposible, pues las peticiones se elevan a 22.000.

Seguramente Callejo dictará una Real orden para abreviar los trámites que se exige para el traslado de matrícula.

El claustro de la Universidad salmantina protesta

Madrid. — El Gobierno recibió un escrito de los claustros salmantinos protestando enérgica y virilmente de las perturbaciones de algunos escolares.

Afirman que sin orden no hay vida universitaria y lamenta la falta de ciudadanía de aquellos, que por los medios económicos que disfrutan y el ambiente que viven deberían ser ejemplo de respeto a la autoridad.

Estiman necesaria la cooperación de las autoridades para que la Universidad se vea libre de las preocupaciones ajenas a su misión.

Notas deportivas

En Pamplona arbitra Saracho y en Cartagena Lloveras

(-)-

Para el partido que jugarán mañana tarde en Pamplona los del Osasuna y Real Murcia ha sido designado el árbitro vizcaíno Pablo Saracho, pedido de común acuerdo.

Por coincidencia de nombres arbitraré en Cartagena su match con el Tolosa, el catalán Lloveras, ayudado en las líneas por dos colegiados murcianos.

El Campeonato de Promoción

Para el partido que jugarán el domingo en Tetana el titular y el Lorca S. C. ha sido pedido Julián Garcia Molin, de acuerdo.

Para el que jugarán en Zarradóna el River Thader y el Club Deportivo Eidense se ha solicitado a Ortega y Molin, de acuerdo.

Carreras de bicicletas

Hoy, en el Parque de Ruiz Hidalgo y a las tres y media de la tarde, tendrá lugar la carrera de bicicletas suspenida el jueves último por motivo del tiempo.

La Comisión Organizadora con el fin de dar mayor realce a estas carreras acordó celebrar mañana una carrera entre los corredores de la localidad y pueblos limítrofes retrasando la celebración de otra entre los profesionales para nueva fecha.

Los corredores inscritos hasta ayer eran los siguientes:

José Peñaiver, Joaquín Sánchez, Miguel Ayala, Enrique López, Francisco Liza, Francisco Palma; Pedro Castillo, José Alburquerque, Francisco López, Jesús Serra, Francisco Zapata, José Ortín.

Los premios que se disputarán serán los siguientes:

Primer premio. Cien pesetas regaladas por la Comisión organizadora y la Copa regala de «Murcia deportiva».

Segundo Cincuenta pesetas.

Tercero 25 pesetas

Cuarto. Un farol (Casa Iohaurran dieta)

Quinto Una botella eléctrica (Moratillas)

Sexto Un objeto Caza (Iohaurran dieta)

Además la Casa Moratillas regalará 25 pesetas, y un objeto para el que llegue en primer lugar de los reñidos.

LISCANO

Egregios visitantes

Los condes de Zamoisky en Murcia

Ayer tarde de las seis llegaron a Murcia, procedentes de Granada, los señores condes de Zamoisky, que realizan un viaje de recreo por varias regiones españolas.

El viaje lo realizan en un magnífico Hispano que Su Majestad el Rey regaló al nuevo matrimonio. Conduce el coche el conde de Zamoisky y le acompaña únicamente su joven esposa la Infanta doña Isabel Alfonsa. Esta viste de riguroso luto por la muerte de su abuela la Reina doña María Cristina. Como su esposo, ofrecen en el vestir una encantadora sencillez.

Poco después de su llegada estuvieron a saludar a los egregios viajeros el gobernador civil interino señor Fernandez Reyes, Alcalde de la ciudad señor Marqués de Ordoño, Presidente de la Diputación señor Ibáñez Martín y primer teniente alcalde señor del Portillo.

El alcalde obsequió a la condesa de Zamoisky con una hermosa corbata de flores, ofrenda que fué muy agradecida por la ilustre dama.

Por la noche acudieron al Hotel Reina Victoria en donde se hospedaban, las demás autoridades que cumplieron con los honores de visitantes.

Los señores condes Zamoisky, expresaron al gobernador, alcalde y Presidente de la Diputación su gratísima impresión por la hermosa huerta que habían admirado, elogiando grandemente las condiciones excepcionales de nuestro clima.

Esta mañana, en automóvil saldrá para Madrid a donde llegarán esta tarde.

Enviamos a las angustias personas que han honrado nuestra ciudad con su visita, nuestro respetuoso saludo.

El Entierro de la Sardina

El presidente de este festejo don Juan Vela se ha tenido la atención de remitirnos una cajita con parte de los objetos que se han de repartir en el Entierro de la Sardina, la noche del próximo domingo, si como es de esperar el tiempo lo permite.

Agradecemos la atención del envío y deseamos que el éxito correspondiente a los esfuerzos puestos en su organización.

La vida cara

La vida es difcil, es cara y llegará a hacerse imposible, porque hay un enemigo común, egoísta, innoble, que se llama intermediario, que explota al que produce y al que consume, sin más propósito que el provecho propio.

Se impone para hacer frente ya que no puede conseguirse que desparezca, cerrar el paso a sus insaciables apetitos, y para ello, no hay más que un medio: la cooperación.

Perdiendo el tiempo en lamentaciones jereimicas tan inútiles como molestas, nadie tome determinaciones encaminadas a la formación de pequeñas cooperativas, que además de abaratar la vida, podrían convertirse en lucrativo negocio.

Y para que ustedes vean que en ello no hay exageración, alé va un botón de muestra que puede servir de ejemplo a cuantos quieran reunirse y poner en práctica soluciones más lógicas de más enjundia y provecho.

Hay en todas las poblaciones de alguna importancia muchas personas que tienen por costumbre, años y años frecuentar un café de su preferencia, y tomar el aromático producto dos veces al día, haciendo un gasto de 1 30 pesetas a razón de 0 65 café, sin poner más que 15 céntimos de propina diariamente con la misma cantidad de 1 30 pesetas al cabo del año una capital muy respetable que irá aumentando teniendo en cuenta el interés compuesto.

Véase la demostración del aserto. Alquiler de un local 10 pts. Tres dependientes, a 6 pts. 18 » Tres kilos de café, a 10 pts. 30 » Tres kilos de azúcar, a 4 pts. 12 » Veinte litros de leche, a 60 céntimos 12 » Imprevistos 5 »

Total 87 » A esta cantidad hay que añadir ocho pesetas diarias para intereses y amortización de dos mil quinientas pesetas necesarias para instalación, mobiliario y utensilios necesarios en todo establecimiento de este índole, y el préstamo de dicha cantidad lo pueden hacer los cien cooperativos con un pequeño anticipo de veinte cinco pesetas, de las que se reintegra el primer año.

Véase, pues, el resultado final: Ingresos diarios 180 pts. Gastos 95 » Resto 85 »

Academia de Comercio dirigida por Don Federico Diez Puchol. Cálculo Mercantil, Teoría de libros por Partida Doble, etc. Laboradas 14.

Palitas Matamoscas Bastones Enorme surtido en fantasía. Maletas y sacos para viajes Bazar Murciano

Raquitismo

Antes de que sea incurable dad a vuestros hijos el poderoso regenerador Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aumenta la vitalidad y la resistencia orgánica, favorece el desarrollo de los huesos y estimula el apetito.

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro

Gran surtido en la Abaniquería de RAYNELI PLATERIA número, 22

Es decir, un utilidad de treinta y cinco pesetas diarias, después de haber satisfecho cada cooperativo su gusto de tomar dos tazas de café.

Estas treinta y cinco pesetas, multiplicadas por 365 días, dan doce mil quinientas pesetas y siete pesetas al final del primer año, otro tanto, más los intereses naturales, al terminar el segundo, y así sucesivamente, hasta que la sociedad quiera hacer el reparto de los fondos sociales, para volver a empezar.

Y si en artículo de tan poco interés para la vida como el café se pueden obtener esos resultados, calculese lo que sucederá si esos cien individuos extiende en su esfera de acción para adquirir en igual forma productos de diversa índole mucho más necesarios para el consumo diario.

Solo así puede desaparecer el enemigo de todos, el único obstáculo para el abarataamiento de la vida, el repugnante intermediario o separador al que darían un golpe mortal unas cuentas cooperativas modestitas—de las que solo funcionan en número muy escaso—, y que sin necesidad de ser muy numerosas lograrían grandes beneficios para sus componentes.

JOSE GARCIA PLAZA Academia de Comercio dirigida por Don Federico Diez Puchol. Cálculo Mercantil, Teoría de libros por Partida Doble, etc. Laboradas 14.

Palitas Matamoscas Bastones Enorme surtido en fantasía. Maletas y sacos para viajes Bazar Murciano

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio CAPITAL: 30.000.000 de pesetas DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo, 43—Madrid

Presidente del Consejo de administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez. SUCURSALES: Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

Dr. José Carrillo Lozano del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina, de Madrid

Director del Dispensario de la Trinidad.—Médico del de la Beneficencia Municipal de esta Capital, etc.—Licenciado Cascales, 2.—De 11 a 1.

Tanto para esta subscoción como para todas las demás secciones o subsecciones que han de constituir el Congreso se ha fijado la fecha de 1 de mayo como límite para el anuncio y presentación de trabajos. La Asociación Francesa pour l'avancement des Sciences ha comunicado a la dirección de la capital que se hará representar en el Congreso de Barcelona por su presidente, el general de Estado Mayor M. Georges Perrier.

Notas de cine

¿Reincidirá Carlitos nuevamente? Por noticias que nos llegan de Hollywood, Carlitos piensa contraer nuevas nupcias, cosa que a nadie le extrañaría, a pesar de los quebraderos de cabeza que le dió su última mujer.

Boletín Religioso

Abril-1929 Este mes consta de 30 días. Está consagrado a los dolores y a la ciudad de María.

Santorai

Sábado.—San Celestino, San Guillermo y San Marcelino. Vela y Alumbrado Se desahora por la mañana a las ocho.

Un apreciable record

Segun datos que nos facilita la edición...

El viaje más largo fué de 14 000 millas, y el más corto de 500. Entre otros países, fueron visitados los mares del Sur, la costa septentrional de África, el Canal de Panamá, la ciudad de México, distintas regiones del Canadá, Italia, Francia, Inglaterra, Alaska, Nassau (Islas Bahamas) y todos los Estados de la Unión, donde se filma en las siguientes películas: Sombras blancas en los mares del Sur, Hombres de mar. El resto del 98. El pagano, Hías que que bailan, Hollywood. Y el mundo marcha. Unit rimes de gala y otros filmes exhibidos en años anteriores.

Flit, legítimo, para las moscas y mosquitos.

Abanicos Los últimos modelos valencianos y japoneses.

Jaulas Gran colección para todos los gastos BAZAR MURCIANO

Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm. 21 Enfermedades del pecho Dr. José Carrillo Lozano, Lunes, miércoles y viernes de 4 a 6 Garganta, nariz y oídos Dr. Angel Martín Fernández, Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6 Enfermedades de los niños Dr. Amalio F. Delgado de la Peña Martes, jueves y sábados, de 3 a 6 Cirugía General Dr. Francisco Monjano Buendía Martes, jueves y sábados, de 4 a 6 Enfermera visitadora Señorita Bernal.

Perfumería en general de todas las

Máquinas de afeitar LAS MEJORES MARCAS

Insecticidas, para las moscas, mosquitos, etc. BAZAR MURCIANO

Folleto de EL TIEMPO =289= joven encantadora. Habla el francés como en las orillas del Sena, con tal que, que jamás podrá adivinarse que desolando en línea recta de Escocia.

—¿Es eso todo, doctor?—preguntó la señora de Voungney. —Es usted bien difícil de contentar, señora Marquesa—dijo el doctor Ravignan.—No es bastante completa esta carta?

—Nada ha sido en ella omitido, ni aún el más trivial... —Lo esencial es que nuestros amigos gozan de buena salud. —Sin embargo, yo hubiera deseado—dijo la señora de Péray,—que nuestro correspondiente en trase en más detalles re pecto de esos ingleses con quienes han hecho conocimiento durante el viaje.

—Y bien, mi querida amiga—replicó la condesa de Voungney,—¿qué más quiere usted? De dos plumas de nuestro zorro ha hecho el retrato de su miord y miss Clara. Para un hombre más acostumbrado a manejar el lápiz que la pluma, acotimo que su correspondencia no ha podido contener más datos.

Las Universidades americanas y el Centenario de Francisco Vitoria

En una nota oficiosa habla el Gobierno del Memorandum que entregó al ministro de Instrucción Pública el representante diplomático de Uruguay

POR TELEGRFO

Una visita al ministro de Instrucción Pública

Madrid.—El ministro de Uruguay celebró una entrevista con el ministro de Instrucción Pública, informándole detalladamente de los propósitos de las Universidades americanas respecto a España con motivo del centenario de Francisco Vitoria.

Se rendirá un homenaje a la nación descubridora del nuevo mundo y creadora del Derecho Internacional. Además del edificio que se levantará en Salamanca dedicado a altos estudios jurídicos, se construirá en Valladolid una residencia para alumnos americanos.

El edificio que proyecta levantarse quedará construido para inaugurarlo el año 1932.

Lo costearán las Universidades americanas, pero el Estado español aportará otras iniciativas y para acrecentar el esplendor del centenario se nombrará un Comité que actuará de acuerdo con la comisión americana.

Nota oficiosa del Gobierno

Hace algunas semanas el ministro de Uruguay señor Fernandez Medina acompañando de los señores Callejo y Yanguas, comunicó confidencialmente al señor Presidente del Consejo de Ministros, el proyecto de algunas disposiciones altamente representativas de las Universidades de los Estados Unidos, y de la cultura jurídica y filosófica del mismo país, relacionado con un homenaje a España como descubridora de un Mundo, y como Patria iniciadora del Derecho Internacional, siendo acogido con la mayor simpatía y aprobado en principio por el Jefe del Gobierno.

El Ministro de Uruguay señor Fernandez Medina, en representación oficial del Comité constituido en los Estados Unidos, y con autorización de su Gobierno, entregó ayer al ministro de Instrucción Pública, el memorandum que contiene dicho proyecto, para que en la forma oportuna, se ratifique la aprobación acordada, y se adopten las disposiciones adecuadas, para cooperar y facilitar su ejecución en España.

El referido proyecto dice lo siguiente:

1.º Aceptando como fecha en la cual fueron explicadas por Francisco de Vitoria sus inmortales relaciones fecha deducida de sus propias palabras, la del año 1532 organizar en Salamanca para el 12 de Octubre de 1932 un homenaje conmemorativo del descubrimiento de dos Mundos, no material, por Cristóbal Colón, y otro moral y jurídico con la aplicación a relaciones internacionales de normas éticas, según fué perfilado por la escuela española del siglo XVI.

2.º Invitar a todas las Universidades del mundo en las cuales se explique el Derecho Internacional para que envíen al titular de asignatura a Salamanca, en Octubre de 1932, celebrándose así una reunión sin precedentes en el orden de las relaciones internacionales.

3.º Erigir a Francisco de Vitoria en Salamanca un monumento espiri-

tual que consistirá en fundación de un Instituto Francisco de Vitoria de relaciones internacionales. Este Instituto será constituido y sostenido con aportaciones de todas las Universidades del mundo.

4.º El fin del Instituto Francisco de Vitoria de Relaciones Internacionales, consistirá principalmente en explicar las doctrinas fundamentales del Derecho Internacional inspiradas en las distintas Universidades del mundo y especialmente las de América, creen Bolsas de Estudios, siendo prerrogativa de las mismas al designar el Becado objeto de sus estudios y Universidad española donde ha de verificarlos, aun cuando habida cuenta del fin del Instituto, parece natural que siempre que se trate de estudios relativos a ciencias morales y políticas los becados concurren a aquellas Universidades que como la de Salamanca y Valladolid cuentan con una envidiable tradición en materia de estudios internacionales.

5.º Creación de Bolsas para estudios de Filosofía española, Ciencias exactas, Físicas y Naturales compitendo igualmente a las Universidades que las funden la designación del lugar donde han de ser enviados los becados, debiendo tenerse en cuenta principalmente la Ciudad Universitaria.

6.º Habida cuenta de que Francisco de Vitoria vivió en el Convento de San Gregorio de Valladolid vinculándose así el nombre del ilustre Dominico a la Universidad y a la cultura solicitada del Gobierno español la concesión de lo que fué Convento de San Gregorio para ser transformado en Residencia de Estudiantes de España y América los que concurren al mismo, seguirán las enseñanzas que la Universidad de Valladolid organizaría respecto a los Teólogos moralistas y Juristas creadores de la escuela española del Derecho Internacional.

7.º Proponer en la sesión que el Instituto de Derecho Internacional ha de celebrar en Nueva York en Octubre de 1929, que en 1923 dicho Instituto celebre su sesión anual en Salamanca rindiendo así homenaje a la memoria de Francisco de Vitoria y trasladándose un día a Valladolid para visitar el Convento de San Gregorio y la Universidad.

8.º Proponer igualmente al Instituto de Derecho Internacional Americano en su sesión de Buenos Aires de 1930, que a reunión de 1932 tenga lugar en Salamanca con el mismo propósito que el fijado en el párrafo precedente.

9.º Con ocasión de reunirse en Nueva York, en el mes de Octubre de 1929, el Instituto de Derecho Internacional, celebrar el día 12 de Octubre la Fiesta de la Raza, organizando un Homenaje a España como creadora de un Derecho Internacional aplicable al Nuevo Mundo y a Italia, como Patria del descubridor de América. A esa sesión debe asistir el Embajador del Gobierno de España para recibir así el homenaje que entonces ha de tributarse a España, como una del Derecho Internacional y Patria de

las más amplias y universales concepciones morales y jurídicas, aplicadas a las relaciones entre los pueblos.

10. Para la organización de los actos relacionados con los homenajes proyectados para 1923, se ha constituido un Comité en Washington integrado por las siguientes personalidades: Presidente Reverend Colegan Novils S. J. Hident of Georgetown University Washington D. C. Vocales: Right Reverend Edward Aloysius Pao PH. D. S. T. LL. D, Vicepresidente: Catholic University, James Brown Scott, Henry Gratton Peyrés, Coronel Frédebic Delano. Tesorero, Thomas Hooley.

11. La visita de los que concurrirán a los actos de la Ciudad de Valladolid, abarcará como una de sus más destacadas finalidades, la de visitar la ciudad donde murió Colón. Ello implicaría realizar algo que requiere el prestigio histórico de España. Ello implicaría realizar algo que requiera el prestigio histórico de España, esto es elevar un pequeño monumento en el lugar donde se encontraba la casa, hoy desaparecida, dentro de la cual entregó su alma a Dios, el descubridor de un Mundo. Seguramente que esta visita tendría para los visitantes de América, y especialmente para los norteamericanos, un alto valor simbólico.

El Gobierno español acepta con gratitud y la mayor satisfacción, el proyecto del Comité de Washington, estimando la gran importancia y alta significación que el homenaje proyectado ha de tener, para el engrandecimiento de la gloriosa tradición jurídica española, como reconocimiento de la noble feuntoria que a España corresponde, como Nación descubridora del Nuevo Mundo, y creadora de la más trascendental doctrina para la civilización y pacíficas relaciones entre todos los pueblos. Y se nombrará un Comité encargado de su ejecución en España, compuesto de elevadas personalidades científicas, pertenecientes a la Asociación Francisco de Vitoria. A las Universidades de Madrid, Salamanca y Valladolid, a la Unión Iberoamericana y al Instituto Iberoamericano de Derecho Comparado.

Sobre un error judicial

Don Galo Ponte quiere que resplandezca la verdad

Madrid.—El ministro de Justicia ha ordenado que se realicen cuantas prácticas se estimen necesarias en averiguación de los pormenores del suicidio del anciano Antonio Armenteros, que denunció el error cometido en cuanto a los autores del crimen de Higuera de Calatrava.

También ha ordenado que se encargue del asunto un juez especial para que por todos los medios resplandezca la verdad de lo acaecido. Manifestó don Galo Ponte que está dispuesto a todo, pero no dejará que sin elementos concretos de juicio se impresione a la opinión.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses DIA 4 PANTANO DE TALAVE Volumen total embalsado, metros cúbicos, 34.224.550. Desagüe, metros cúbicos, 207.446. PANTANO DE ALFONSO XIII Volumen total embalsado, metros cúbicos 11.502.740. Desagüe, metros cúbicos, 90.000 PANTANO DE PUENTES Volumen total embalsado, metros cúbicos 155.292. Desagüe, metros cúbicos, 29.203. Murcia 5 de Abril de 1929.

Tunney en España

Entrega 500 dólares para la Ciudad Universitaria

Por telégrafo de la tarde Madrid.—El boxeador Tunney acompañado del Doctor Gorga estuvo en el Palacio de la Bolsa.

Cada uno de ellos entregaron quinientos dólares como donativo para la Ciudad Universitaria.

Tunney entregó una carta a Pelaez en la que hace constar su admiración por España diciendo que es un pueblo generoso y encantador.

Aquí no pasa nada

Contra la campaña antihispanófila

Por telégrafo de la tarde Barcelona.—La Cámara de Industria se ha reunido en sesión extraordinaria.

Acordó dirigirse a todas las Cámaras similares del mundo entero para hacer saber que en España no pasa nada y que el ambiente que existe es de paz, de normalidad y de trabajo.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura de Murcia

Edicto de convocatoria para la reunión extraordinaria de la Asamblea de esta Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, acordada a por la Junta de Gobierno en sesión de 1.º de Abril de 1929

De conformidad con lo estatuido en el artículo 40 del Reglamento general para la constitución de la Asamblea de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, convoca por el presente edicto a todos los señores Síndicos que la integran para que concurran, el próximo día 20 del mes de Abril en curso, a las diez y seis horas, a la Asamblea convocada con carácter extraordinario.

Los señores Síndicos que no pudieren concurrir, deberán justificar su ausencia ante esta Delegación regia y cursar la citación que reciben a sus respectivos suplentes.

Se convoca a la Asamblea para discutir y en su caso proponer a la aprobación del Excmo. señor ministro de Fomento, la fórmula para el rescate voluntario de las concesiones y obras pertenecientes a la Real Compañía de Riegos de Levante y a la Sociedad Eléctrica de los Almadenes.

También se someterá a la aprobación de la misma la «Cuenta general de operaciones» rendida por el señor Delegado Regio, en cumplimiento del artículo 82 del Reglamento de esta Confederación, aprobado por Real decreto-Ley de 30 de Diciembre de 1927, y que la Junta de Gobierno, aprobó en sesión celebrada el día 9 de marzo próximo pasado, Murcia 3 de Abril de 1929.—El Delegado regio.—El Marqués de Rafael.

Banquete al pintor Sanchez Alberola

A las nueve y media de anoche y en el patio de Columnas de Bellas Artes tuvo lugar la anunciada comida en honor del joven y excelente pintor murciano Enrique Sanchez Alberola, hijo de nuestro querido amigo el gran pintor don Pedro Sanchez Picazo.

Audieron más de cincuenta comensales y ocupó la presidencia el festejado que estaba acompañado de su hermano don Pedro, don Isidoro de la Cierva, Presidente de Bellas Artes, don Andrés Sobejano, don José María Ibáñez, don Cándido Banet, directivos de Bellas Artes y otros elementos.

La comida fué organizada por los compañeros de la clase del Circo, que quisieron rendirle este homenaje con motivo de la clausura de la exposición de pinturas A. Alberola.

Don Ernesto Barrens dió lectura a las numerosas adhesiones recibidas y acto seguido el inspirado escultor murciano don Nicolás Martínez en nombre de los alumnos de las clases del Circo ofreció en breve discurso el homenaje al excelente artista y buen amigo.

A continuación se atherció con un vibrante discurso el abogado don Julián Calvo que ocupaba un pato en el banquete en calidad de pintor. Le siguió el Presidente de Bellas Artes quien hizo elogios muy cálidos de los méritos de Sanchez Alberola alentándole para continuar trabajando con el mismo entusiasmo que lo hace ahora.

Tuvo frases de cariño y alabanza para la figura relevante de Sanchez Picazo, padre del homenajeado y exito artista murciano.

Por último habló el señor Sanchez Alberola, quien agradeció emocionado el agasajo, estimándole como un estímulo para seguir trabajando.

Los oradores fueron muy aplaudidos y al terminar el acto el festejado recibió las sinceras felicitaciones de la escogida concurrencia que cedió al acto.

Anoche en Bellas Artes

Comida íntima

Ayer mañana se efectuó la comida íntima con que sus amistades obsequiaban a don Fernando Galiana que marcha destinado al centro de Alicante.

En este acto sencillo y cordial, quedó de relieve una vez más las grandes simpatías que había logrado en Murcia.

Fernando Galiana, popular en los medios artísticos y deportivos como un notable caricaturista, era también considerado por su talento como uno de los jóvenes abogados de más porvenir.

Le deseamos grandes éxitos en su nueva residencia.

LA BOLSA

Por telégrafo de la noche

COTIZACIÓN DEL DIA 5

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 4% 74.90, Amortizable 5% 92.00, Amortizable 4% 78.50, Banco de España 589.00, Tabacos 238.00, Francos 28.15, Libras 32.40, Dollars 6.66, Liras 00.00.

Teatro Ortiz

Hoy a las diez y cuarto GRAN EXITO — DELA — Agrupación y Orquesta típica Hispano-Argentina

Los Puntanos

Aproximación hispano-alemana

Queda constituido un Comité, del que es Presidente el Duque del Infantado

Por telégrafo de la noche Madrid.—Se ha constituido un comité de aproximación cultural hispano-alemana.

Al acto asistieron el embajador alemán y personalidades de esta nación y de España.

Fuó nombrado presidente el duque del Infantado, pronunciándose discursos de confraternidad.

En los intermedios los niños del Colegio alemán interpretaron canciones de su nación.

Ultima hora

Por teléfono 8 mdga

Madrid Calle Alcalá motocicleta, sidecar, ocupada Comisario Guerra Emilio Mezquita chocó automóvil. Comisario gravísimo.

Buenos Aires.—Jiménez e Iglesias estuvieron Centro Español y Embajada España, siendo obsequiadísimos. Pasearon pie siendo aclamados. Hasta miércoles no emprenderán vuelo a Chile.

Mecánico Gauzo revisó aparato perfectísimo estado. No obstante cree necesaria limpieza.

—Alicante. Formidab'e incendio Central Eléctrica, Grandes pérdidas. Población a oscuras,

Espectáculos para hoy

TEATRO ROMEA

Compañía de comedias Lorato-Chi cote.

A las diez de la noche «Los Lagartaneros» (estreno).

TEATRO ORTIZ

A las diez y cuarto.—Éxito de la compañía de variedades Los Puntanos.

TEATRO CIRCO

A las seis y media y diez noche.—Estreno de la grandiosa producción «Susana detective».

MEDIA LUNA CINEMA

Cine permanente.—La Grandiosa producción «Bajo el nombre supuesto, o el soldado desconocido».

POPULAR

Cine permanente.—La preciosa producción «Marinero de agua dulce».

NOTICIAS

Natalicio

En Madrid, donde tienen su residencia, ha dado a luz una monísima niña la bendadosa y virtuosa señora doña Angeles Picolet Bryant esposa de nuestro querido amigo don José de Andrés Rodero.

El estado en que se encuentran tanto la madre como la recién nacida es completamente satisfactorio.

Por tan fausto acontecimiento enviamos nuestra enhorabuena a los dichosos padres, abuelas y demás familia.

Doctor Aguilera Bernabé

De la Maternidad de Madrid. Especialista en matriz, embarazo y partos.

Consulta de 11 1. Plaza de las Flores número 4.

2.000 kilos de garbanzos ha recibido de 200 y 150 pts.

Fonda Negra

Leche condensada «La Mariposa», 130 bote.

Misericordia y Maternidad

El lunes día 8, entran de semana en la Casa de Misericordia y Maternidad, los vocales de esta Junta señores don Manuel Rebordosa y don Diego López Tuero.

Caridad

La solicita Josefa García Bernal olega y su hermano que vive en la calle de Mariano Vergara número 18. La recomendamos a la caridad de nuestros lectores.

Excelsior Líquido infalible para la destrucción de todos los insectos, su bondad hace superar a todos

Teatro Circo Villar Hoy Sábado día 6 de Abril Palacio de la Cinematografía. 1.º Las divertidas cómicas de dos partes cada una, tituladas El salto del Skit Y Aquí estoy Catalina. 2.º Estreno de la preciosa comedia cómica en 6 partes, titulada SUSANA DETECTIVE Interpretada por Bebé Daniels y Rod la Rocque. Mañana domingo por tarde y noche la preciosa comedia en seis partes «La Ciudad», por May Aldison. El lunes «Los Claveles de la Virgen». Producción española por Imperio Argentina y Valentín Parera.

Cine Popular EMPRESA INIESTA Programa para hoy: Desde las seis de la tarde La divertida comedia cómica en cuatro partes, interpretada por Harold Lloyd, titulada Marinero de agua dulce. El domingo «Americano de raza» por Reed Hovey. El lunes «El crimen de Vera Mirtzeva» por María Jacobini.

LA BOLSA Cotización del día 5. Interior 4% 74.90, Amortizable 5% 92.00, Amortizable 4% 78.50, Banco de España 589.00, Tabacos 238.00, Francos 28.15, Libras 32.40, Dollars 6.66, Liras 00.00. Teatro Ortiz Hoy a las diez y cuarto GRAN EXITO — DELA — Agrupación y Orquesta típica Hispano-Argentina Los Puntanos. Misericordia y Maternidad El lunes día 8, entran de semana en la Casa de Misericordia y Maternidad, los vocales de esta Junta señores don Manuel Rebordosa y don Diego López Tuero. Caridad La solicita Josefa García Bernal olega y su hermano que vive en la calle de Mariano Vergara número 18. La recomendamos a la caridad de nuestros lectores. Excelsior Líquido infalible para la destrucción de todos los insectos, su bondad hace superar a todos